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Delegiertenversammlung 

Montag, 

09. Oktober 2018 

 

11:45 - 13:00 Uhr  

Hochschule Luzern – 

Informatik 

Raum S12.013, Rotkreuz 

   

Besprechungsleiter Ursulina Kölbener 

Protokollführerin Timothy Isenegger 

Teilnehmer STAIR-Vorstand: 

- Ursulina Kölbener 

- Timothy Isenegger 

- Lukas Huwyler 

- Jan Leuenberger 

- Kevin Reust 

- Lukas Ingold 

- Tizian Koller 

- Ramona Betschart 

- Beda Diggelmann 

- Pirmin Schuler (Revisor) 

Studienjahrgangsvertretung: 

- Thomas Schwendimann 

- Emir Simsek 

- Marco Zemp 

- Ariana Huwiler 

- Samuel Romeo 

- Benjamin Fassbind 

- Lea Huonder 

- Kathrin Brühlmann 

- Flavio Lazzarani 

- Miranda Birrer 

- Thierry Mooser 

- Marc Häusler 

- Patrick Stillhart 

- Oliver Werlen 

- Fabian Kälin 

- Martin Fondo Gomez 

Abwesend STAIR-Vorstand: 

- Dane Wiki 

- Joel Grepper  

Studienjahrgangsvertretung: 

- 2 entschuldigte, 22 nicht entschuldigte 
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Traktanden 1. Begrüssung /Appell  

2. Semesterbericht der Präsidentin 

3. Wahl der Stimmenzähler 

4. Änderungen der Statuten 

5. Wahlen  

6. Finanzen  

7. Semesterprogramm 

8. Verschiedenes / Anträge  

  

1 Begrüssung /Appell 

Ursulina begrüsst alle Anwesenden zur Delegiertenversammlung vom Herbst-

semester 2018. Sie lädt alle Anwesenden ein, sich während der Versammlung mit 

den bereitgestellten Getränken und Sandwiches zu verpflegen. 

 

2 Semesterbericht der Präsidentin 

Das Frühlingssemester startete bei noch winterlichen Temperaturen am 6. März 

mit unserem getGlühwein-Event. Ein Treffpunkt für alle Studierenden um sich 

studiengangübergreifend kennenzulernen und auszutauschen. Trotz nicht ganz 

optimalen Wetter war der Anlass gut besucht. 

An der Kino Night, welche im März gleich zweimal durchgeführt wurde, nahmen 

wir unsere neue Popcorn Maschine in Betrieb. Diese hat nicht nur unsere 

Studentinnen und Studenten, sondern auch die Dozierenden und Gäste an der 

Hochschule erfreut. In der «Alt trifft Neu»-Runde konnten sich Neustudierende mit 

den Studierenden aus den höheren Semestern austauschen und wertvolle Tipps 

und Tricks zum Überleben an der Hochschule Luzern holen. 

Unser vierte Pub Crawl fand am 12. April statt und hatte alle vorherigen 

teilnehmermässig übertroffen. Über den Abend verteilt waren weit über 250 

Studierende beteiligt. Erfreulicherweise hat der Pub Crawl von STAIR über die 

Departementsgrenze hinaus einen legendären Ruf, was zu einer gut 

durchmischten Truppe führt. Die Tour führte vom Torbogen zur Haifish Bar, weiter 

ins Madeleine und zum Schluss in die Molo Bar. 

Natürlich steht aber nicht nur Ausgang und Party in unserem Programm. Am 

5. Mai fand der Hackday statt. Dort wurde den ahnungslosen Lego-Robotern etwas 

Leben eingehaucht um sie dazu zu bringen, einen kniffligen Parcours zu meistern. 

Last but not Least fand am 24. Mai - also Ende Semester - die Abschlussparty hier 

auf dem Campus in Rotkreuz statt. Das Wetter spielte wunderbar mit, damit stand 
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einem gemütlichen Grillfest mit Bier und Ping Pong nichts mehr im Weg. Der 

Abschlussjahrgang der Informatiker nutzte den Anlass zudem zur Verteilung ihres 

Abschlussmagazins «The Lauch of the HSLU». 

Neben den Events setzte sich STAIR für weitere Anliegen der Studierenden ein. 

Dazu gehören die Mikrowellen und Kaffeemaschinen, die neu auch im S41 zur 

Verfügung stehen. Zudem erhielten wir von der Schulleitung die Möglichkeit die 

Projektarbeitsplätze im S41 mitzugestalten. 

Wie jedes Semester setzten wir uns auch für einen guten Stundenplan ein. Nach 

der Publikation sammelten wir die Reklamationen und setzten uns gezielt mit der 

Studiengangleitung zusammen. Leider können jeweils nicht alle Wünsche erfüllt 

werden, doch wir merken immer wieder, dass sich der gezielte Austausch mit der 

Studiengangleitung lohnt. 

 

Der Semesterbericht der Präsidentin wird von der Versammlung einstimmig 

angenommen. 

3 Wahl der Stimmenzähler 

Als Stimmenzähler stellt sich der Direktor, Herr Hüsler zur Verfügung. 

Total sind 28 stimmberechtigte anwesend, wodurch bei einer Abstimmung 15 

Stimmen das absolute Mehr bedeuten. 

 

4 Wahlen 

Ursulina informiert über die Demissionen vom letzten Semester. Stefan Ilic ist 

Ende letztes Semester ausgetreten. An seiner Stelle wurden zwei neue Mitglieder 

rekrutiert, Joel Grepper und Beda Diggelmann. Joel hat bereits den ersten Event 

des Herbstsemesters 2018 organisiert, der sogenannte Freshmen’s Welcome Grill. 

Beda half beim Event «Bänkli-Fussball» mit, welcher zusammen mit der Alumni der 

Hochschule Luzern organisiert wurde. Joel ist momentan im Militär und deshalb 

nicht anwesend, Beda stellt sich als zur Wahl stehendes Mitglied kurz vor. Ursulina 

beantragt die Aufnahme von den beiden oben erwähnten Mitgliedern. 

Joel Grepper und Beda Diggelmann wurden einstimmig in den STAIR Vorstand 

gewählt. 

Als nächstes führt Timothy Isenegger die Wahl der Präsidentin durch. 
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Ursulina Kölbener wurde als Präsidentin für ein weiteres Semester gewählt. Auch 

dieses Mal gibt es keine Gegenstimme. 

Als letztes wird den Studienjahrgangsvertretern der übrige Vorstand zur Wahl 

vorgeschlagen. 

Ramona Betschart, Dane Wicki, Lukas Huwyler, Tizian Koller, Kevin Reust, Lukas 

Ingold, Jan Leuenberger und Timothy Isenegger werden für ein weiteres Semester 

gewählt. 

 

5 Finanzen 

5.1 Jahresrechnung 

Tizian Koller stellt die Finanzen vom Frühlingssemester 2018 vor. Er zeigt anhand 

der Bilanz und Erfolgsrechnung, dass es im letzten Semester einen erhöhten 

Ertragsüberschuss gegeben hat. Dies begründet er mit den folgenden Punkten: 

1. Es gibt mehr Studierende an der Hochschule, weshalb uns diese mehr Geld 

zur Verfügung stellt (20.- pro Studierendem) 

2. Beim Sommerevent wurden mehr Einnahmen als geplant verzeichnet. 

3. Das Sponsoring für die Events ist grosszügiger ausgefallen als anfangs 

Semester budgetiert. 

 

5.2 Revisorenbericht 

Pirmin Schuler hat als Revisor die Kasse, die Bilanz und die Erfolgsrechnung vom 

Kassier überprüft. Er befindet die Situation als sehr zufriedenstellend und schlägt 

deshalb eine Annahme der Finanzen vor. Ursulina führt die Abstimmung durch, 

welche einstimmig angenommen wird. 

 

5.3 Budget Herbstsemester 2018 

Tizian zeigt den Budgetvorschlag des Vorstandes für das Herbstsemester 2018. Er 

betont dabei, dass der Vorstand es sich zum Ziel setzt keinen Gewinn zu 

erwirtschaften. Ende Semester soll das Budget immer möglichst aufgebraucht 

werden. Im vorgestellten Budget wird trotzdem ein Gewinn von 1250.- 

ausgewiesen, worauf ein Studienjahrgangsvertreter die Frage stellt wie genau man 

den Gewinn wieder abbauen wird. Ursulina antwortet, dass der Vorstand stets 

bemüht ist keinen Gewinn zu erwirtschaften. In den nächsten Semestern wird der 

Vorstand aber ein spezielles Augenmerk darauf legen, damit das Vermögen 

reduziert werden kann. STAIR ist es ein Anliegen, dass die Beiträge der 

Studierenden auch für diese eingesetzt werden.   
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Auch Herr Hüsler beteuert, dass ein Gewinn im Sommer 2019 für die Eröffnung 

des neuen Campus eingesetzt werden könnte. 

Ursulina beantragt bei den Studienjahrgangsvertretern und Studierenden, das 

Budget für das Herbstsemester 2018 zu genehmigen.  

Der Antrag wird einstimmig angenommen und das Budget in vorliegender Form 

bewilligt. 

 

6 Semesterprogramm 

Kevin stellt das Programm für das restliche Semester vor 

Der erste Event wurde bereits durchgeführt (Welcome Grill) und wurde auch von 

den neuen Studierenden sehr gut besucht. Auch der Event in Zusammenarbeit mit 

Alumni ist bereits vorbei, beim «Bänkli-Fussball» Turnier haben die Mannschaften 

von der HSLU Informatik sehr gut abgeschnitten. 

Der nächste Event ist der «Pub Crawl», welcher bisher ein grosser Erfolg war und 

auch dieses Mal werden viele Studierende vom Departement Informatik sowie von 

diversen anderen Departementen erwartet. 

Im November gibt es 2 Events – der erste ist ein Mittagessen mit dem Titel «Alt 

trifft Neu», wo sich neue und ältere Studierende über gemachte Erfahrungen 

austauschen können. Der zweite Event ist ein Hackday mit dem Thema «Pacman», 

mehr Infos dazu werden im Verlauf der nächsten Wochen bekannt gegeben. 

Der abschliessende Event für dieses Semester ist das «End-Pong Turnier» im 

Tresor, eine Bar in Luzern.  

Zum Abschluss informiert Kevin über eine Kooperation mit anderen Hochschulen, 

wobei ein Event-Team ins Leben gerufen wurde. Zukünftig wird im ROK alle 2 

Wochen ein Event organisiert, um Studierende von verschiedenen Departementen 

im Ausgang zu vermischen und den interdisziplinären Austausch unter den 

Studierenden zu fördern. 
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7 Verschiedenes / Anträge 

7.1 Anträge / Inputs Studierende 

WI, Thomas Schwendimann 

Im Gebäude S41 wurden seit neuem 2 Nespresso Maschinen installiert. Ist dies 

auch im Gebäude S12 möglich? 

Herr Hüsler beantwortet die Frage mit der Erklärung, dass es einen Vertrag mit 

den Automatenhersteller gibt, welcher ein zusätzliches Kaffeeangebot im selben 

Gebäude untersagt. Deshalb ist es leider nicht möglich, eine Espresso Maschine im 

Gebäude S12 zur Verfügung zu stellen. 

 

WI, Pirmin Schuler 

Studierende, welche sich für einen Major eingeschrieben haben, landeten bei 

verschiedenen Modulen auf der Warteliste. Im Frühlingssemester werden diese 

Module jedoch nicht mehr angeboten. Die Studierenden können sich daher nicht 

in Ihrem Major vertiefen. 

Pirmin fragt deshalb an, ob es in Zukunft eine Möglichkeit gibt den Studierenden 

mit Major den Vorrang für diese Module zu geben. Oder eine andere Lösung, um 

solche Probleme vermeiden zu können. 

Herr Hüsler erklärt, dass die Hochschule versucht jedes Modul in jedem Semester 

anbieten zu können. Aufgrund des Sparprogramms des Kantons ist dies jedoch 

nicht in allen Fällen möglich. Falls Pirmin ihm die betroffenen Module im 

bilateralen Gespräch nennen kann, wird er sich für eine erneute Durchführung im 

Frühling einsetzen. 

 

WI, Emir Simsek 

Im Gebäude S41 hängen noch diverse Plakate von vergangenen Events. Emir fragt, 

ob diese aus einem bestimmten Grund noch dort hangen. 

Lukas antwortet, dass dies keine Absicht ist. Im Normalfall werden die Plakate 

nach der Durchführung eines Events mit dem nächsten ausgetauscht, jedoch 

stehen zurzeit noch keine Plakate vom kommenden Event zur Verfügung. 
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WI, Pirmin Schuler 

Die Wahl der Fächer war in diesem Semester für seinen Jahrgang sehr schwierig, 

da zuerst die Prüfungen kamen, und danach ein Teil der Studierenden direkt in 

den Austausch nach Amerika gingen – deshalb konnte man sich gar nicht um die 

Einschreibung in die Module kümmern. 

Herr Hüsler antwortet, dass man die Einschreibung für die Module früher planen 

wird. Als Beispiel nennt er den Aufruf für die Bachelor Arbeiten, welcher bereits 

nächste Woche stattfinden wird. 

 

WI, Ursulina Kölbener 

Beim Wirtschaftsprojekt kann individuell gestartet werden, also auch vor 

Semesterbeginn. Der Input Wissenschaftliche Methodik wird jedoch erst in der 

zweiten Semesterwoche geliefert. Für Studierende, die vor dem Semester mit dem 

Wirtschaftsprojekt beginnen, kommt dieser Input definitiv zu spät. 

Herr Hüsler bestätigt das Anliegen und erklärt, dass der Punkt noch nicht gelöst 

werden konnte und man sich in der Leitung zeitlich noch etwas abstimmen muss.  

 

ICS, Fabian Kälin 

Da der Studiengang sehr neu ist, möchte Fabian wissen ob er allfällige Anliegen 

direkt mit dem Studiengangleiter besprechen soll, da dies der kürzeste Weg ist. 

Herr Hüsler bestätigt, dass dies der beste Weg ist. So kann bei einer Unstimmigkeit 

mit dem Studiengangleiter immer noch eine Instanz höher um Hilfe gebeten 

werden. 

Fabian erklärt als zweiter Punkt, dass es vor dem Beginn des Studiums ein Mail für 

die Einschreibung von verschiedenen English Modulen gab. Dies war sehr 

verwirrend, da man keine Modulbeschreibung oder ähnliche 

Hintergrundinformationen erhalten hat und im Studiengang war sich niemand 

sicher, ob die Module für die Studierende zur Bestehung des Bachelors wichtig 

gewesen wäre oder nicht. 

Herr Hüsler nimmt diesen Punkt zur Kenntnis und wird ihn mit dem Sekretariat 

absprechen. 
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Direktor Departement Informatik, Herr Hüsler 

Herr Hüsler informiert alle Anwesenden über das Projekt des neuen Campus für 

das Departement Informatik. 

Der Neubau ist momentan im Bau, der Zügeltermin steht fest und ist auf Ende 

August festgelegt. Am 13./14. September sind die Eröffnungsfeierlichkeiten. Am 

Freitag, 13. September findet ein Anlass für geladene Gäste statt und am Samstag, 

14. September soll eine öffentliche Einweihungsfeier stattfinden, bei der auch 

STAIR vertreten sein wird. 

Im Neubau selbst haben Studierende die Möglichkeit, selbst bei der Entstehung 

von verschiedenen Räumlichkeiten mit zu planen. Dabei geht es vor allem um 

Ruheräume, Projektplätze sowie den STAIR Raum. Im November wird es zwei 

Infoveranstaltungen über den Mittag geben, damit die Studierenden über den 

Fortschritt des Neubaus informiert bleiben. 

Führungen sind eher schwierig, da die Baustelle nicht mehr als 20 Leute auf einmal 

auf eine solche Führung mitnehmen darf. 

 

8 Unterschriften 

Rotkreuz, 15. Oktober 2018 

 

Die Präsidentin:  Der Protokollführer: 

  


